

Miembros de la Comisión de Transparencia

Rev. Jordi Pujol

El padre Jordi Pujol es profesor asociado de Ética y Derecho de la Comunicación en la Facultad de comunicación institucional de la Pontificia Universidad de Santa Croce, en Roma (Italia). Su docencia, investigación y publicaciones se centran especialmente en la transparencia y la comunicación crítica en la Iglesia. También trabaja como consultor para varias instituciones eclesiásticas en el ámbito de la comunicación de crisis y la transparencia.

Rev. John Paul Kimes, J.C.O.D.

Sacerdote maronita y canonista, Associate Professor of the Practice en Notre Dame Law School (Indiana, Estados Unidos). Ex oficial de la Congregación para la Doctrina de la Fe, donde trabajó en la Sección Disciplinaria responsable de los casos de abuso sexual de menores a nivel mundial. Especialista en derecho penal canónico, delitos reservados y procedimientos eclesiales.

Maria Angelina Luna

Abogada penalista paraguaya, especialista en protección de menores, prevención del abuso y delitos de trata de personas. Docente universitaria y doctoranda en Ciencias Jurídicas, con formación internacional (CEPROME-Gregoriana). Asesora de instituciones educativas y eclesiales en protocolos, atención de denuncias y prevención.

María Inés Franck

Abogada, canonista y psicóloga, con amplia trayectoria en protección de menores y adultos vulnerables en ámbitos eclesiales y educativos. Ha sido Consultora del Pontificio Consejo para la Protección de los Menores (Santa Sede) y en la actualidad es Secretaria Ejecutiva del Consejo Latinoamericano de CEPOME. Consultora internacional en protocolos, compliance institucional y prevención de abusos, con experiencia en América Latina y docencia universitaria especializada.

Catalina Gallego Barbier

Abogada experta en ambientes seguros, prevención y atención de casos de abuso en contextos eclesiales y escolares, con sólida formación jurídica y especializada en protección de menores y personas vulnerables. Directora Internacional de Ambientes Seguros de los Legionarios de Cristo y con amplia experiencia en liderazgo, gestión de riesgos y gobernanza institucional en América Latina. Docente, asesora y conferencista

internacional, integra una perspectiva pastoral, jurídica y organizacional en la creación de entornos institucionales seguros.

Nicolás Meyer

Profesional con amplia experiencia en el ámbito eclesial y social, actualmente Coordinador Regional de Cáritas América Latina y el Caribe, con trayectoria en acompañamiento institucional, políticas de protección y trabajo con comunidades vulnerables. Formación en políticas públicas, psicología social y ética, y experiencia directiva en la Iglesia, sector público y organizaciones de economía social. Docente y consultor internacional en desarrollo humano integral, prevención y fortalecimiento institucional en contextos eclesiales y sociales.

Irma Patricia Espinosa de Orozco

Psiquiatra y psicoterapeuta, miembro de la Pontificia Comisión para la Protección de Menores. Experta en acompañamiento de víctimas y evaluación de agresores sexuales, con amplia trayectoria en contextos eclesiales en América Latina. Directora del Consejo Académico de CEPROME Latinoamérica y referente internacional en prevención y salvaguarda.

Rev. Daniel Portillo

Licenciado en Teología Espiritual y especialista en Formación Sacerdotal por la Pontificia Universidad Gregoriana, maestro y doctor en Psicoanálisis y doctor en Teología, miembro fundador del Consejo Latinoamericano de CEPROME, con amplia trayectoria académica y pastoral en prevención del abuso, discernimiento vocacional y formación permanente en la Iglesia; actualmente es Presidente de CEPROME Latinoamérica y director de la Escuela de Psicología de la Universidad Católica Lumen Gentium.

María Candela

Periodista, consultora en comunicación corporativa y gestión de reputación, con más de 10 años de experiencia en organizaciones internacionales. Especialista en comunicación institucional, diseño e implementación de planes de comunicación de alcance global, y gestión de issues y crisis, incluyendo la implementación de procesos de escucha de las organizaciones. Amplia trayectoria en cobertura informativa del Vaticano, redacción y edición de textos, contenidos estratégicos, comunicación digital y producción audiovisual.

Arturo Fitz Herbert

Doctor en Comunicación y Magíster en Ciencia Política en la Universidad Austral (Argentina), especialista en comunicación institucional, asuntos públicos y gestión de crisis. Profesor universitario y director académico, con amplia experiencia en análisis de conflictividad social, gobernanza y esfera pública. Su trabajo contribuye al fortalecimiento de la transparencia, la rendición de cuentas y la confianza institucional.

Yago de la Cierva

Licenciado en Derecho, ha desarrollado su trayectoria profesional en el ámbito de la comunicación institucional, con especial dedicación al periodismo, la comunicación corporativa, la docencia universitaria y la consultoría en gestión de crisis. Fue fundador y director de la agencia internacional de noticias *ROMEreports* y director de Comunicación Corporativa del IESE. Su trabajo se ha centrado en la gestión de crisis, la comunicación estratégica de instituciones y la organización de grandes eventos, especialmente en contextos de alta exposición pública.

Janaina Santos

Periodista y magíster en Comunicación, docente de comunicación digital, especialista en comunicación institucional eclesial, gestión de crisis y contextos de vulnerabilidad, con más de 25 años de experiencia en América Latina. Ha coordinado cursos de estrategias de media training y comunicación de crisis en casos de abusos sexuales en la Iglesia para el CELAM, así como procesos comunicacionales en redes episcopales, congregaciones y obras pastorales. Su trayectoria integra enfoque pastoral, derechos humanos y protección de personas vulnerables, especialmente migrantes y comunidades afectadas por daño estructural.

María José Valero Estarellas

Vicerrectora de Investigación y Transferencia de la Universidad Villanueva (Madrid, España), doctora en Derecho y profesora titular, especialista en Derecho Eclesiástico del Estado y Derecho Canónico, con investigación centrada en la protección de los derechos fundamentales, la objeción de conciencia y la autonomía y responsabilidad de las confesiones religiosas.

Santiago Leyra Curiá

Doctor en Derecho Eclesiástico del Estado, profesor universitario y académico correspondiente de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación de España, con amplia trayectoria en el análisis jurídico de la libertad religiosa, la dignidad humana y los derechos fundamentales. Autor de numerosos libros y artículos sobre objeción de conciencia, bioética, totalitarismo, inteligencia artificial y cultura democrática, con experiencia en investigación internacional y foros académicos de alto nivel. Docente en

Derecho Eclesiástico del Estado y Teoría Política, colaborador habitual en medios y revistas especializadas, y ponente en instituciones académicas y culturales de referencia.

Rev. Thomas Berg

Sacerdote y teólogo moral, especialista en teología moral fundamental, conciencia, acompañamiento pastoral informado por trauma y crisis de abusos sexuales del clero. Profesor visitante y académico en la University of Notre Dame, con amplia experiencia en formación sacerdotal, atención a sobrevivientes y reforma institucional de la Iglesia, integrando verdad moral, misericordia pastoral y responsabilidad eclesial.

Carolina Montero

Doctora en Teología Moral y Máster en Bioética, especialista en ética de la vulnerabilidad, bioética global y crisis eclesial por abusos. Directora del Instituto Interdisciplinar de Estudios Filosóficos y Teológicos de la Universidad Católica Silva Henríquez, con amplia experiencia en docencia e investigación interdisciplinaria. Su trabajo se centra en la reparación, la justicia restaurativa y la responsabilidad institucional de la Iglesia frente a los abusos, con reconocimiento académico internacional.

Marypili Navas de Beltrán

Profesional con formación en Derecho, Economía y Ciencias de Gobierno, con experiencia internacional en coordinación institucional, consultoría, traducción especializada y gestión de proyectos. Ha trabajado en contextos académicos, eclesiales, ONG y eventos de alto nivel, destacándose por su capacidad organizativa, manejo de información confidencial y trabajo intercultural. Cuenta con sólida experiencia en planificación estratégica, coordinación logística y comunicación multilingüe.